
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokoll der 44. ordentlichen Generalversammlung des Tennisclub 
Maur vom 27. März 2024 im Clubhaus 
 

 
Anwesend: 45 Personen, 41 Aktivmitglieder (davon 6 Vorstand), 1 Passivmitglieder, 1 Eltern Junioren,  
1 Gast (Platzwart) 
Entschuldigt sind: 23 Mitglieder.  
Stimmberechtigt sind: 41 Mitglieder 
Das absolute Mehr beträgt: 21 Stimmen. 

 
 

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
 
Der Präsident begrüsst die Anwesenden, erfreut über die hohe Anzahl Teilnehmenden.  
 
Wahl der Stimmenzähler: 
Als Stimmenzähler fungieren: Andy Bachofen und Nadine Wehrli 
 
Der Präsident hält fest, dass die Einladungen termingerecht versandt wurden. Es sind keine 
Anträge von Mitgliedern eingegangen. 
 
Das Protokoll der 43. Generalversammlung vom 29. März 2023, veröffentlicht auf 
www.tcmaur.ch sowie im Newsletter Sommer 2023, wird abgenommen und einstimmig geneh-
migt und verdankt.  
 
 

2. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten und Ressortberichte 
 

Liebe Clubmitglieder 

Bereits 5 Saisons habe ich Euch als Präsident oder Präsident ad interim im 2019 vorstehen 

dürfen. Ich erachte dies als grosse Ehre und blicke sehr gerne auf ein halbes Jahrzehnt zurück, 

wo wir gemeinsam doch sehr vieles erreicht haben, den Club weiterentwickelt haben und auch 

in der Bevölkerung und Presse sehr viel Visibilität erlangt haben. 

 

Der TC Maur blickt erneut auf ein aktives Jahr zurück. Die traditionellen Aktivitäten wie Inter-

club, Clubmeisterschaften Kids-Camps haben für Betrieb auf unserer Anlage gesorgt. Auch 

die übrigen Veranstaltungen auf und neben dem Platz bereiteten den Teilnehmerinnen und 

Teilnehmern Spass. Mit Superlativen soll man immer vorsichtig sein. Wir stehen vor schwer-

wiegenden personellen und baulichen Knackpunkten. 

 
 

http://www.tcmaur.ch/


Rückblick auf das Tennisjahr 

Unser Tennisclub präsentierte sich auch 2023 in allen Bereichen weitgehend positiv. 
 
Die Generalversammlung fand ordnungsgemäss statt. Wir freuen uns über die Mitglieder, die 

aktiv an der Versammlung teilnehmen und die Möglichkeit der Mitgestaltung nutzen. Dieses 

Interesse zeigt uns immer auch einen gewissen Respekt für unser Engagement. 

 
Die Saison 2023 verlief weitgehend normal. Unser Jahresprogramm durfte wie geplant erfolg-

reich und ohne Einschränkungen stattfinden und die Mitglieder konnten sich bei diversen sport-

lichen und gesellschaftlichen Anlässen auf unserer Anlage vergnügen. 

 
Auch der Spielbetrieb in der Sommer-, Herbst- und Wintersaison verlief reibungslos. Die Inter-

club- und Clubmeisterschaften fanden wie geplant statt. Herzliche Gratulation allen Beteiligten 

für die tolle Leistung und den Einsatz. 

 
Neben den alljährlichen und üblichen Instandhaltungsarbeiten rund um das Clubhaus und der 

Anlage wurden am Anfang der vergangenen Saison die Bepflanzung um das Clubhaus und der 

Spielplatz erneuert sowie die Möbel im Aussenbereich angeschafft. 

 

Finanzen 

Der TC Maur steht finanziell weiterhin auf gesunden Füssen. Die Kosten für die erfolgten und 

bevorstehenden Umbauten können gut getragen werden. Diese positive Situation ist bedingt 

durch eine weiter- hin konstante Mitgliederzahl einerseits und einer strikten Ausgabenkontrolle 

andererseits. Die hohen Einnahmen bei den Platzmieten im Winter in der Halle sind wichtig. 

Ein hoher Kostenfaktor sind die gestiegenen Energiekosten. Ich danke Albane für die geleis-

tete Arbeit. 

 
Der Vorstand empfiehlt, die Höhe der Mitgliederbeiträge gemäss dem Vorjahr unverändert zu be-
lassen. 
 
In den nächsten Jahren fallen hohe Kosten für den Hallenneubau an. Hierzu sind rechtzeitig 

Sponsoren und Gönner zu suchen. 

 

Vorstandsarbeit 

Im Berichtsjahr fanden regelmässig Vorstandssitzungen statt, an denen die laufenden Ge-

schäfte behandelt wurden. Der Aufwand ist für alle Vorstandsmitglieder gross und immer wie-

der mit einem Effort verbunden. Daher möchte ich allen ein grosses Lob und einen grossen 

Dank aussprechen. Als Aktuarin hat Isabella eine wichtige Funktion. Für Aussenstehende ist 

der enorme Aufwand und die Verantwortung, die diese Vorstandsarbeit mit sich bringen, viel-

leicht nicht ersichtlich und nachvollziehbar.  

 
Die Suche nach einer Nachfolge der offenen Posten im Vorstand verlief leider ohne Erfolg. Dies 

ist schon etwas frustrierend. Aufgrund der jetzigen kritischen Situation hat sich sowohl Albane 

Audergon für ein weiteres Jahr als auch Margot Curiger mit Auflagen bereit erklärt weiterhin im 

Vorstand tätig zu sein. Einzig Doris Züger wird aus dem Vorstand zurücktreten, ist jedoch bereit 

ausserhalb des Vorstands Hilfe anzubieten.   

 

 



Tatsache ist jedoch, dass Albane Audergon und Norma Hediger auf die nächstjährige GV 2025 

aus dem Vorstand zurücktreten. Der Rücktritt von Doris Züger in diesem Jahr wie auch die 

Rücktritte auf die GV 2025 schmerzen, sind jedoch nachvollziehbar. Alle drei haben über die 

letzten Jahre für den Club massgebende Arbeit geleistet. Zur Wiederwahl an der GV 2024 stel-

len sich Albane Audergon (für ein Jahr) und Margot Curiger. In den nächsten 2-3 Jahren 

muss mit weiteren Abgängen aus dem Vorstand gerechnet werden. Leider wird es jedoch im-

mer schwieriger, junge und aktive Mitglieder zu finden, die sich gesellschaftlich, sportlich, sozial 

oder kulturell engagieren. Wir hoffen auf die Unterstützung weiterer Mitglieder und freuen uns 

sehr über Interessenten. Alternative Organisationsformen mit Auslagerungen gewisser Arbei-

ten (Juniorenamt, Geschäftsstelle, etc.) müssen und werden in Betracht gezogen. 

 
Im Fall der Zustimmung an der GV präsentiert sich der Vorstand des TC Maur für das Jahr 

2024 bis zur nächsten GV wie folgt: 

Christoph Kratzer (bisher, Präsident, Ressort Anlagen) 

vakant (Ressort Sponsoring und Kommunikation) 

Albane Audergon (bisher, Ressort Finanzen)  

Margot Curiger (bisher, Ressort Gesellschaftliches, mit Auflagen)  

Isabella Huber (bisher, Ressort Administration)  

Norma Hedinger (bisher, Ressort Junioren) 

Peter Durrer (bisher, Ressort Spielbetrieb) 

 

Clubleben 

Dank des unermüdlichen Einsatzes von Margot und ihren Helferinnen konnten wir auch kulina-

risch den einen oder anderen Höhepunkt in diesem Jahr geniessen. Ein voller Erfolg war u.a. 

der Casinoabend vom 4. November 23. 

 
Unser regelmässiger Newsletter, welcher mit aktuellen Informationen zum Clubleben und wich-

tigen News und schönem Bildmaterial bespielt wird, hat sich neben der Homepage als interne 

Kommunikation bewährt. Aktuelle Aushänge im Clubhaus ergänzen dies. Künftig kann und soll 

auch WhatsApp als weiteres Kommunikationsmittel eingesetzt werden. Danke Doris für diese 

wichtige Arbeit. 

 
Die Sommersaison 2024 möchten wir bestmöglich geniessen können. Dies, obwohl Margot 

künftig für die grösseren Anlässe nicht mehr zur Verfügung steht. Daher freuen wir uns auf 

Ideen und Freiwillige, die den einen oder anderen internen Clubanlass organisieren möchten. 

Einer dieser neuen Anlässe wird zum Beispiel ein Abschlussfest Interclub am 29. Juni 24 sein. 

 

Weiterhin wird es die Doppelabende geben, neu finden diese – gemäss Ausschreibung im Jah-

resprogramm - freitags statt. 

 

Mitgliederzahlen 

Die Zahl der Mitglieder ist weiterhin sehr positiv: 

▪ Die Anzahl Aktivmitglieder ist von 210 auf 215 leicht gestiegen. 

▪ Die Anzahl Junioren ist von 166 auf 170 Mitglieder wieder leicht gestiegen. 
 
Wir im Vorstand freuen uns sehr über den Zuwachs und die weiterhin hohe Zahl bei den Juni-



oren. Durch umsichtige und optimale Planung der Gruppen konnten nahezu alle Terminwün-

sche erfüllt werden. Dies ist in erster Linie dem unermüdlichen Einsatz von Norma zu verdan-

ken. Wollen wir hier den Fokus weiterhin setzen, brauchen wir weitere Unterstützung. Das Ziel 

mehr Junioren fürs Tennis zu begeistern, erfordert zusätzliche Ansätze und einen noch länge-

ren Atem. Das bewährte Trainerteam um Philipp hat mit viel Elan die Kids gefordert und geför-

dert, wobei auch der Spass nie zu kurz kam. 

 

Ausblick /Aufgaben für die kommenden Vereinsjahre 

An den Räumlichkeiten des Clubhauses sind in den nächsten Jahren keine weiteren Umbauten 

respektive Sanierungen geplant. Das Augenmerk ist auf die Tennishalle gerichtet. Diese ist in 

die Jahre gekommen, was einen Totalersatz notwendig macht. Aufgrund der Energievorschrif-

ten muss dabei die gesamte Heizung angepasst werden. Energie-Sparmassnahmen sind in 

der Zukunft wichtig. Die Situation mit der Renaturierung der Bäche um das Schulareal ist zu 

klären. Der Baurechtsvertrag mit Gody Leeman muss erneuert werden.  

 

Das Thema „über die Zukunft des TC Maur“ sind wir aktiv angegangen und haben dement-

sprechend eine Umfrage bei den Mitgliedern durchgeführt. Resultat: Laut Statistik auf der 

Website haben 153 Personen die Umfrage besucht, 57 davon diese beendet und 96 nicht be-

endet. Das heisst, es haben 37.3 % die Umfrage beendet. Ziel war es, mit der Umfrage zu-

sammen den Tennissport in unserem Club weiter zu entwickeln. Deshalb haben wir Euren 

Input benötigt und per Umfrage nach Eurem aktuellen Befinden und Bedürfnissen gefragt. 

Das Feedback hilft uns leider nicht, die aktuellen und zukünftigen Bedürfnisse unseres Ten-

nisclubs besser planen und umsetzen zu können – damit Ihr Euch weiterhin wohl bei uns 

fühlt. Wir bedanken uns trotzdem bei Euch allen für die Teilnahme an die Umfrage und wer-

den mit den daraus resultierenden Ergebnissen und persönlichen Inputs weiterhin unser Bes-

tes für Euch geben und am Ball bleiben. 

 
Erfreulicherweise finden sich trotzdem immer wieder Mitglieder, die sich für den Tennisclub 

einsetzen. Das ist nicht immer einfach, und vorwiegend sind es immer wieder dieselben Per-

sonen, für die die Mithilfe selbstverständlich ist. Es liegt an uns allen, etwas zu verbessern. Bei 

so vielen Mitgliedern ist es nicht immer einfach, allen gerecht zu werden. Lasst uns stets das 

Spirit-of-Sports Credo vor Augen führen: Respect, Friendship, Exellence. Im Rahmen eines 

Strategie-Workshops sollen sich die Mitglieder über die Zukunft des TC Maur respektive über 

Erkenntnisse und Neuerungen unterhalten. 

 

TC Maur Ziele 

Folgende Ziele für die nächsten Jahre müssen wir erreichen 

- Die Stärkung des Engagements der Mitglieder hat oberste Priorität 

- Die Organisation des Clubs resp. die nachhaltige Klärung des Vorstands und dessen Auf-
gaben muss gelöst werden 

- Die Erneuerung der Tennishalle ist wichtig. Es braucht eine lange Evaluation, bis sich die 
richtige Lösung herauskristallisiert. Wir wollen professionell vorgehen und wieder ein Win-
tertennis für die nächsten 20 Jahre bereitstellen
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Liebe Clubmitglieder 

Einmal mehr gilt mein gebührender Dank bei allen Akteuren, die zum guten Gelingen der 

vergangenen Saison beigetragen haben. Und nicht zuletzt, vielen Dank Euch allen, liebe Mit-

glieder für Eure Treue und Loyalität zu unserem Verein. 

 
Danken möchte ich im Speziellen allen, die den TC Maur in irgendeiner Weise unterstützen: 
 
Ich wünsche uns allen ein aktives, fantastisches und erfolgreiches neues Tennisjahr. Freuen 

wir uns auf die Begegnungen, spannendes Spiel und sportlichen Spass 2024. Damit der 

Club weiterhin erfolgreich agieren kann, brauchen wir alle Mitglieder „am Ball“. Unser Club 

baut auf ehrenamtliche Arbeit. Einige üben verschiedene kleinere Arbeiten aus, mit welchen 

sie uns im Vorstand unterstützen und dem Clubleben viel bringen. Wir verstehen, dass nicht 

alle Mitglieder ein Amt ausführen wollen, aber alle können mithelfen Energie und Engage-

ment für diese Arbeit zu bringen. 

 

Herzlichst 

 

Christoph Kratzer 

 

Der Jahresbericht wird einstimmig abgenommen unter Applaus verdankt. 
 
 
Ressort Anlagenverwaltung 
 
Bericht Bau 2023 

Im letzten Jahr haben wir die Abschlussarbeiten an den Treppenstufen resp. Zuschauertri-

büne vorgenommen. Zusätzlich haben wir die Spielplatzerneuerung vorgenommen sowie di-

verse Pflanzarbeiten um das Clubhaus ausgeführt. 

Die Anlage zeigt sich per Ende 2023 wie folgt: 

• Küche /Aufenthaltstraum/Garderobe: Sind weiterhin in einem guten Zustand. Leider 
mussten wir 2 Einbrüche beklagen. 

• Der Aussenbereich mit den neuen Loungemöbel hat sich bewährt.  

• Der Winterbetrieb verlief ohne Probleme. Grössere Reklamationen gingen nicht ein. Der 
Strom- und Heizölverbrauch ist weiter enorm. 

• Die Traglufthalle kann jetzt noch ca. 3 Jahre genutzt werden. Kleinere Schäden wer-
den/wurden beseitigt. 2027 muss die Traglufthalle erneuert werden. 

• Der Belag auf den Tennisplätzen hat sich weiterhin grundsätzlich bewährt. Betriebliche 
Verbesserungsmassnahmen sind teilweise bereits ausgeführt worden.  

 

Noch einige spezielle Punkte: 

• Absprache /Pendenzen Gemeinde: 
Der Karoweg ist eine Gemeindestrasse, deshalb gibt es kein Fahrverbot 

Bez. Beleuchtung Karoweg sind wir mit Gemeinde Abt. Liegenschaften und Abteilung 

Tiefbau und Sicherheit im Gespräch. 

• Das Thema Gewässerräume ist Teil des Gesamtprojektes «Bevölkerungsschutzge-
bäude» welches am 9. Juni 24 zur Abstimmung kommt. Der Neubau des Gebäudes er-
fordert aus rechtlichen Gründen eine Verlegung des Rausen- und des Haldenbaches. 
Deshalb ist ein entsprechendes Teilprojekt im Kredit über das neue BSG enthalten. Die 
beiden eingedohlten Bäche auf dem Loorenareal – der Rausen- und der Haldenbach, 
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müssen, gestützt auf das Gewässerschutzgesetz, offengelegt und revitalisiert werden. 
Die Auswirkungen habe ich letztes Jahr schon kommuniziert. Der Zeitpunkt der Umset-
zung ist noch offen. 
 

• Loorenareal: Hierzu gibt es eine Machbarkeitsstudie Sport und Freizeit Areal Looren. 
Eine Kerngruppe ist nun daran Wünsche und Anregungen im Detail weiter zu prüfen. Ziel 
der Planungskommission ist es, ein Konzept für das Loorenareal als lebendiges Zentrum 
für Bildung, Freizeit, Kultur und Sport auszuarbeiten. Fazit: Aus Sicht Sportvereine steht 
einzig und allein ein weiterer Fussballballplatz im Mittelpunkt. Ein weiterer Schwerpunkt 
ist das Loorenhaus. Kleinere Vereine und Sportarten werden kaum wahrgenommen, ob-
wohl wir uns eingebracht haben.  

 

• Tennisplätze: Aus der Mitgliederbefragen geht hervor, dass gewisse Mitglieder sich für 
die Pflege der Plätze engagieren würden. Für das Knowhow wird der Vorstand dafür sor-
gen, dass diese Mitglieder einen Platzwart Kurs besuchen können. Peter Widmer muss 
zwingend einen solchen Kurs besuchen.  
Zusammen mit dem Frühlingputzen im 2024 wird eine nächste Instandsetzung durch die 
Firma Joseph am Montag 22. April 24 durchgeführt und so die unebenen Fugen ausge-
bessert. 
 

• Umrüstung Tennisplätze: die Plätze könnten auf Ziegelmehl umgerüstet werden (Plätze 

wie Itschnach oder Buchegg). Bedingt aber wieder Bewässerungsanlage (auch in der 

Halle). Kosten ca. Fr. 35’000.-. Die alte Bewässerung könnte teilweise wieder in Betrieb 

genommen werden.  

Vor- und Nachteile einer Umrüstung: Kosten und Betrieb 

 

• Traglufthalle: Offerte 2-schalige Thermo Ausführung mit LED-Leuchten 
Problem: Wärmeerzeugung mit Öl nicht mehr möglich 
Zusätzliche Verankerungen – Problem mit Gitter 
Bewilligungsverfahren 
 

• Neue Formen bei Tennisclubs: 
 
- Paddelplätze: Paddelsport ist klar auf dem Vormarsch. Suche nach  
  Standorten und Partnerschaften mit Tennisclubs läuft. Für uns kaum  
  realisierbar. Padel auf der Anlage installieren ist schwierig, da dafür  
  der Platz fehlt. Es müsste mit Godi Lehmann verhandelt werden, ob 
  er dafür zusätzliches Land zu Verfügung stellen würde. 
- Pickleball: ist eine Kombination aus Tennis, Badminton und 
  Tischtennis. Pickleball könnte auf dem Ballwandplatz direkt installiert  
  werden. Die Idee mit Pickleball wird weiterverfolgt und ev. Installiert. 

 
 
Ressortbericht Gesellschaftliches GV 2024 – Margot Curiger 

Der Spaghetti Abend am Eröffnungsturnier war ein sehr gelungener Anlass. So durften wir 
an diesem Abend auch zwei Schnuppermitglieder mit Partner begrüssen. Ebenso haben 
auch spontan einige Passivmitglieder am Abend Spaghetti Plausch teilgenommen.  
 
Die Grillabende, einst ein sehr beliebter Anlass, wird an Teilnehmern immer weniger.  Mit je-
weils 8-10 Spielenden, wenn überhaupt, ist es für mich unbefriedigend 4 Stunden dafür auf-
zubringen. Die Grillabende werden weitergeführt, doch jeder bringt seine Wurst oder was er 
auf den Grill legen möchte, selbst mit. Beginn jeweils am Freitag ab 18h. Bitte Jahrespro-
gramm anschauen. 

Die Jass Abende waren mit 16 Beteiligten gut besucht.  
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Danke Laurent für den Raclette Abend. War wie immer «formidables». Auch dieses Mal durf-
ten wir wieder mit der Hilfe von Annina und Kayla Hedinger im Service rechnen. Danke euch 
beiden. Habt ihr super gemacht. Es war es ein schöner, gemütlicher Abend. Auch dir Heinz, 
danke dass du die Jass Abende leitest.  

An den Clubmeisterschaftswochenenden war, speziell am Finalwochenende, reger Betrieb 
im Bistro. 

Der Casinoabend wurde mit Erfolg von Doris gemanagt. Herzlichen Dank dafür. 

Der Chinoise Abend im Januar war sehr gut besucht. Hat Spass gemacht wieder einmal ca. 
30 Anwesende bewirten zu dürfen. 

Wie an der letzten GV bekannt gegeben, wollte ich eigentlich aus dem Vorstand austreten. 
Nach persönlichen Anfragen bei Mitgliedern oder auch nach einem Aufruf in den Newslettern 
bekam ich nur Absagen oder gar keine Rückmeldung. Die Bereitschaft für ein Vorstandsamt 
zu übernehmen ist anscheinend nicht mehr vorhanden. Sehr schade! Daher habe ich be-
schlossen den Vorstand weiterhin zu unterstützen, mit der Auflage keine Anlässe zu organi-
sieren. 

Wie die Anlässe in Zukunft stattfinden werden, wird sich zeigen. Ob mit Mithilfe der Clubmit-
glieder oder Catering. 

Zum Schluss möchte ich mich bei meinen treuen Helferinnen Edith, Sylvia und Hanny, die 
die letzten 7 Jahre an meiner Seite standen, bedanken. Ohne ihre grosse Hilfe wäre vieles 
nicht umsetzbar gewesen. 

Nun wünsche ich allen eine unfallfreie und schöne Tennissaison.  

Herzlichst eure Margot 

 
Ressortbericht Spielleiter 2024 – Peter Durrer 

Interclub – Rück- und Ausblick 
Auch in der neuen IC-Saison wird der TC Maur 11 Mannschaften, 5 Damen- und 6 Herren-
Teams, am Start haben. 
 
Die Auflösung der Herren Aktiv ist schade und durch die vielen Spieler-Abgänge auch be-
gründet. Jedoch ist es uns mit der Unterstützung von Kirsten gelungen eine neue motivierte 
35+ Herren-Mannschaft zu bilden, mit Wolfgang Müller als Captain; das ist ein richtig gutes 
Team und wird die 3. Liga bestimmt aufmischen. 
 
Die bestehende 35+ Herren-Mannschaft ist auch in die Jahre gekommen und startet daher 
neu bei 45+ in der 2. Liga; in dieser Alterskategorie haben wir nun 3 Mannschaften (ein 
Team 3. Liga, 2 Teams 2 Liga). 
 
Unser 1. Liga Damen-Team hat sich in den Abstiegsspielen durchgesetzt und somit die Liga 
gehalten. Die jüngste 2. Liga Damen-Frauschaft hat in den Aufstiegsspielen den «2. Rang 
erreicht». 
 
Das Damen-Team 40+ wird in dieser IC-Saison neu in der Alterskategorie „Best Ager“ (50+) 
spielen. 
 
Die IC-Saison 2024 werden wir dann erstmalig im TC Maur mit einem Abschlussfest für alle 
IC-Teams Ende June abschliessen. 
 
Clubmeisterschaft 2023 (Einzel und Doppel) 
Leider habe ich wieder nicht gewonnen, wir hatten jedoch viele Gewinner an diesem Wo-
chenende; wir haben unfassbare Punkte und wunderbare Matches erleben dürfen. 
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Das Wetter hat gut mitgespielt und das war insbesondere für die Doppel Clubmeisterschaft 
wichtig. Unser Mut bei sehr regnerischen Aussichten trotzdem die Doppel-Spiele zu starten, 
wurde mit schlussendlich trockenem Wetter belohnt. 
 
Die CM 2024 wird wieder im gleichen Modus gespielt; d.h. es sind separate Anmeldungen 
für Round Robin und Final-Spiele erforderlich. 
 

Start ins 2024 
Wir sind wunderbar mit dem Winter-Cup in die neue Tennis-Saison gestartet. In diesem Dop-
pel Plausch-Turnier wurde nach 6 Stunden Non-Stop Tennis mit gutem Gewissen ein feines 
Fondue Chinoise gegessen und auch ein bisschen Traubensaft getrunken. 
 
Nun wünsche ich allen Club-Mitgliedern eine weitere schöne Tennis-Saison. 
 
Spielleiter 
Peter Durrer 
 

 
 
Ressortbericht Administration GV 2024 – Isabella Huber 
 
Mutationen und Mitgliederzahlen: 

Vergleichszahlen Mitglieder 
 

Mitglieder TC Maur 
Stand 
31.12.2022   

Stand 
31.12.2023   

Stand 
27.03.2024   

Aktive 178   174   183   

Aktive in Ausbildung 11  18   18  

Aktive dispensiert 4   4   2   

Vorstand 7   7   6   

Familienmitgliedschaft 27  25   27  

Schnupper 20   40   20   

Junge Aktive 5  6  5  

Junioren 166   170   155   

Elternkind 7   6   8   

Passive 24   22   24   

Ehrenmitglieder 5   6   6   

   (-27 Fam)   (-25 Fam)   -27    

Total 427   453   427   
 

Per Saison 2024 konnten wir 13 neue Aktiv-Mitglieder willkommen heissen. Auf Ende 2023 
haben wir Insgesamt 31 Austritte verzeichnet, davon waren 4 Aktiv Mitglieder, 3 Aktive in 
Ausbildung, 3 Passivmitglieder, 3 junge Aktive, 10 Junioren, 1 Eltern-Kind Mitglied und 11 
Schnuppermitglieder die aus unterschiedlichen Gründen den Austritt gewählt haben.  

Eine aktuelle Liste der neuen Mitglieder ist am Infoboard im Clubhaus aufgehängt. Sie wird 
ca. 2 x /Jahr erneuert. 

Herzlichen Dank an all jene Clubmitglieder, die für unseren Tennisclub werben und Freunde 
oder Bekannte für eine Mitgliedschaft gewinnen können.  
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Papiersammlung 2.12.23: 

Die erstmals durch Martin Leuenberger organisierte Sammlung vom 2.12. musste wegen 
starken Schneefalls am frühen Samstagmorgen abgesagt werden. Das war sehr bedauer-
lich, zum einen, weil sich die Helferinnen und Helfer darauf eingestellt hatten und zum ande-
ren, weil die Traktoren nicht fahren konnten, oder zum Schneeräumen eingeteilt waren. 
 
Papiersammlung vom 03.02.24: 

Schon zwei Monate später, am 3.2.24 fand die diesjährige Sammlung statt.  

Nach recht harzigen Anmeldeverlauf, unzähligen Telefonaten und Umplanungen der Helfe-
rinnen und Helfer konnte die Sammlung dann bei frühlingshaftem Wetter ohne Zwischenfälle 
durchgeführt werden. Die Vorstellung, wir haben fünf externe Fahrer mit ihren Fahrzeugen 
und können keine oder zu wenig Helferinnen und Helfer aus einem Verein mit über 400 Mit-
gliedern, stellen, bereitet schon etwas Kopfschmerzen. Brauchen wir doch immerhin mindes-
tens 30 bis 32 Personen.  

Wünschenswert wäre auch die Teilnahme von Jugendlichen (ab 12 Jahren) und junge Er-
wachsene für diesen Event.  

Herzlichen Dank an Martin Leuenberger für seine Geduld und die super Organisation. (die 
Anwesenden bedanken sich mit einem Applaus für Martin) 

 

Vielen Dank auch für rechtzeitige Meldung von Adressänderungen, E-Mail und/oder Tele-
fonnummern.  
Bitte immer Vor- und Familienname angeben.  
 
Ganz herzlichen Dank für eure Kooperation. Ich wünsche allen eine schöne und unfallfreie 
Tennissaison 2024. 
Isabella Huber, Aktuarin 
27.03.2024 

 

Ressort Junioren Rückblick/Ausblick für GV TCM 2024 
Norma Hedinger ist entschuldigt und wird durch Christoph Kratzer vertreten. 

 
Die Junioren sind uns wichtig, denn sie bilden die Basis für die Zukunft unseres Clubs. Erfreu-
licherweise ist die Nachfrage nach unseren Juniorentrainings nach wie vor sehr gross. Wir 
hatten im letzten Sommer nach den Sommerferien über 20 Neuanmeldungen fürs Sommer-
training zu verzeichnen. Die Anzahl der Junioren betrug im Jahr 2023 170 Mitglieder, was in 
etwa gleich viele sind wie im Vorjahr. Somit gleichen sich die Anzahl der Austritte mit den 
Neumitgliedern aus. Die Gründe für die Austritte waren mehrheitlich Wegzug, keine Zeit mehr 
wegen Ausbildung/Lehre/Job/Auslandjahr oder kein Interesse mehr am Tennis.  
Im Sommer wie auch im Winter trainierten über 100 Junioren regelmässig bei uns, d.h. 1-2x 
die Woche. Zurzeit läuft gerade die Ausschreibung für das Sommertraining & JIC, Anmelde-
schluss ist Ende März. Ich habe schon viele Anmeldungen erhalten und auch wieder viele 
Anfragen von Interessierten, welche gerne ein Schnuppertraining besuchen wollen.  
Aufgrund der steigenden Preise (Lebensmittel, Energie, u.a.) haben wir im VS entschieden, 

die Preise ab 2024 für das Juniorentraining sowie die Sportcamps marginal zu erhöhen, damit 

wir kostendeckend bleiben können. Die Preise fürs Sommer-Juniorentraining sind um CHF 

20.- (von 440 auf 460) und die fürs Sommercamp um CHF 30.- (Camp 1) und CHF 50.- (Camp 

2) angepasst worden. Alle Informationen findet ihr auf unserer Homepage.  

Für den Vaudois Junioren-Interclub meldeten wir letztes Jahr 4 Teams bei der Kategorie 

U15 & U12 an bei Swiss Tennis. 2 Girls Teams in der Liga B und zwei Boys Team in der Liga 

A.  Die beiden Girls Teams erreichten Platz 1 und Platz 2, bei den Boys U15 in der Liga A hat 

es leider zu keinem Podestplatz gereicht, aber die Erfahrung zählt umso mehr. Dafür waren 

die Boys U12 in der Liga A sehr erfolgreich. Sie belegten den 2. Platz und qualifizierten sich 
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für das Aufstiegsspiel, das sie dann leider gegen Schaan knapp verloren haben. Ihr Gegner 

(Schaan 2) wurde allerdings 2. in der Aufstiegsrunde. 

Allen ganz herzliche Gratulation für die guten Resultate und auch vielen Dank den Eltern für 

ihr Mitwirken, so dass diese Begegnungen stattfinden durften.  

Die Ränge aller Junioren IC-Teams 

 

Teams Gruppen-Rang 

Girls U15 Liga B 1. Platz (Captain: Flavia Rechsteiner mit Annina Hedinger, Sofie Tichelaar, 

Kayla Hedinger) 

Girls U15 Liga B 2. Platz (Captain: Luam Moura mit Sophia Klibbe, Adelina Buhl, Alivia Buhl) 

Boys U15 Liga A 4. Platz (Captain: Finn Spichiger mit Adrian Aeschbacher, Philipp Christen, 

Leonardo Santoli, Janik Studer)  

Boys U12 Liga A 2. Platz (Captain: Nils Funke mit Gregory Sulser) 

 

Neu: Next Gen Trophy TC Maur (ehemals Champion von morgen/Junioren-Clubmeis-

terschaft) 

Swiss Indoors und Swiss Tennis lancieren ab 2024 eine neue Turnierserie die «Next Gen 

Trophy» gleichbedeutend wie die Junioren-Clubmeisterschaften (ehemals Champion von 

morgen). Diese wird nach wie vor zuerst auf Club- oder Centerebene ausgetragen. Jedoch 

gibt es einige Änderungen wie folgt: 

• Zusätzliche Meldung eines 18&U Clubmeisters oder Clubmeisterin neben den zwei 

bisher möglichen Junioren-Clubmeisterinnen 

• 2 Tickets für den Mittwoch, 23. Oktober der Swiss Indoors für die beiden Junioren-

Clubmeister:innen 

• Die 16 bestklassierten (Wettkampfwert) 18&U Clubmeister:innen qualifizieren sich für 

die Pre Masters Turniere der Clubmeister:innen im Oktober. Die Sieger:innen dieser 

Pre Masters qualifizieren sich für das Grand Masters in Biel. 

 

Also ermutigt die Junioren mit zu machen, es lohnt sich! Meldet euch am besten noch heute 

via Homepage an, je mehr Anmeldungen wir haben, desto mehr Kategorien und Gruppen 

können wir bilden, und umso spannender wird es für die Turnierspieler.  

Leider gab es letztes Jahr nur sehr wenig Anmeldungen für die Junioren-Clubmeisterschaft. 

Bei den Mädchen sogar so wenige, dass gar keine Gruppe zustande kam, was sehr schade 

ist. Bei den Knaben gab es eine Gruppe in der Kategorie 14&U, wo sich 8 Junioren konkur-

renzierten. Herzliche Gratulation an den Juniorenclubmeister 2023:  Nils Funke.  

Wir hoffen, dass sich in diesem Jahr wieder mehr Junioren zur Next Gen Trophy TCM anmel-

den, denn wir möchten die guten und spannenden Matches nicht missen wollen. Bitte denkt 

daran, dass die Finalspiele am Knabenschiessen-Wochenende im September stattfinden wer-

den und haltet euch dieses Wochenende frei.  

 

Das Schnuppertrainings-Angebot für Erwachsene ist auch dieses Jahr populär und auf-

grund von Vorreservationen bereits heute für die kommende Saison gut ausgelastet. Es hat 

aber noch wenige freie Plätze. Wir freuen uns, dass sich viele Eltern unserer Junioren als 

Wiedereinsteiger oder sogar als Anfänger für den Tennissport und unseren Club interessieren 

und wir durch dieses Angebot auch einige Neumitglieder gewinnen können. Für Interessierte 

schaut bitte die Details auf unserer TCM Homepage unter Spielbetrieb.  



 

- 11 - 

Wir bieten für Erwachsene ein einmaliges Schnuppertraining an, Start ab 27. Mai, Dauer 7x 

bis zu den Sommerferien, welches einmal wöchentlich dienstags durchgeführt wird (Zeiten: 

19:00 Uhr, 20:00 Uhr, 21:00 Uhr – es hat noch Platz). Bedingung: Teilnahme nur möglich, 

wenn noch keine Mitgliedschaft in einem anderen Club besteht. Kosten: 195.- mit 50.- Bonus 

bei Mitgliedschaft.) 

 

Unsere Sportcamps sind wie auch schon in den vergangenen Jahren ein grosser Erfolg und 

sehr beliebt bei den Junioren. Im Sommer beim grossen Camp waren über 60 Teilnehmern 

von intern und extern dabei, im Herbst dagegen nur wenige (12). Beim letzten Sommercamp 

war wieder ein professioneller Fotograf vor Ort, der viele schöne Bilder geschossen hat, die 

wir dann den Eltern und Junioren kostenlos zur Verfügung stellen konnten, was sehr geschätzt 

wurde.  

Wir freuen uns auch in diesem Jahr wieder das grosse Sommercamp in der 4. & 5. Sommer-

ferienwoche und das Herbstcamp in der 2. Woche Herbstferienwoche durchzuführen. Einige 

Anmeldungen sind bereits eingegangen, es hat aber überall noch freie Plätze. Anmeldungen 

nehmen wir gerne via unserer Homepage entgegen.   

Damit diese Camps jährlich so erfolgreich durchgeführt werden können, braucht es Sponso-

ren und viele freiwillige HelferInnen. Bei dieser Gelegenheit möchten wir uns ganz besonders 

bei allen bedanken: 

TC Mitglieder: Tennis-Anlage zur Verfügung stellten 

Gemeindeverwaltung: 3-Fach Turnhalle zur Verfügung stellten 

Kuchenbeiträge der Eltern am Abschlusstag vom 2. Camp 

ZKB für das Sponsoring der Getränkeflaschen und Sportbeutel 

Tennis Point, Patrick Schnidrig für Sportbeutel mit Inhalt (Mütze etc) 

Pandinavia, Fabian Hugelshofer TC Mitglied: Give-aways für Preisverleihung 

HDT, Sportzentrum Wetzikon, Philipp Dvorak & Trainerteam, Give-aways für Preisverleihung 

Hilfstrainer: Robin Honegger, Marisha Zimmerli, Joel Bachmann, Annina und Kayla Hedinger 

Catering: Margot Curiger, Isabella Huber 

Gesamte Organisation: Norma Hedinger & Vera Deragisch  

 

Wir freuen uns auf den Start der Sommersaison und würden uns freuen viele von euch beim 

Frühlingsputz am 13.4. und am Eröffnungs-Gong-Turnier mit Brunch am 14.4. anzutreffen 

– auch Junioren sind herzlich willkommen.  

 

Zum Schluss noch etwas in eigener Sache: ich werde nächstes Jahr - also 2025 - das Junio-

renamt abgeben, weil ich beruflich zu fest engagiert bin. Wie ihr vorhin von Christoph gehört 

habt, ist es sehr schwierig Nachfolger für unsere Ämter zu finden. Fall ihr jemanden kennt oder 

selber Interesse habt an meinem sehr spannenden Amt, dann meldet euch doch bitte beim 

VS. Es liegt uns am Herzen unsere Junioren zu unterstützen und ihnen weiterhin ein gutes 

Angebot anbieten zu können. Die Junioren sind unsere Zukunft!  

 

Herzlichen Dank für eure Aufmerksamkeit und auf eine gute und erfolgreiche Saison mit vielen 

guten Spielen!  

 

mit sportlichen Grüssen  

Norma Hedinger, Juniorenobfrau, TC Maur 

20.03.2024 
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Ressortbericht für GV 2024 - Kommunikation / Sponsoring – Doris Züger 

 

Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit  

Die interne Kommunikation erfolgte in erster Linie über Newsletter und E-Mails, unsere 

Homepage wurde regelmässig aktualisiert. Unser Newsletter ist eine wichtige Informations-

quelle, wer ihn nicht regelmässig bekommt, sollte doch bitte mal im Spamordner nach-

schauen oder sich bei Isabella melden. 

Ein neuer Vorstoss mit einer WhatsApp Community ist angedacht und vorbereitet, aber bis-

her noch nicht realisiert. Dies wäre für kurze, dringliche Nachrichten eventuell sinnvoll. 

Was die Maurmer Post betrifft, so wünsche ich mir eine baldige Lösung der Konflikte, damit 

der TC Maur in Zukunft auch hier wieder in unserem Sinne vertreten sein kann. 

Sponsoring  

Sowohl auf der Homepage als auch bei den Tennisplätzen sind noch Inserateplätze zu ver-

geben. Auf unseren Tennisplätzen müssten einige Banner erneuert werden. Hier also wieder 

mein Aufruf: Wer eine Firma/ Interesse hat oder Interessenten kennt, oder auch lokal einen 

Grossauftrag zu vergeben hat, bitte bei mir melden. Angebot und Preislisten sind auf der 

Homepage zu finden.  

Ich möchte wie immer diese Gelegenheit nutzen, allen Sponsoren herzlich für ihre Unterstüt-

zung zu danken und gleichzeitig die Mitglieder aufrufen, bei Aufträgen oder Restaurantbesu-

chen unsere Sponsoren zu berücksichtigen.  

Vielen Dank für eure Unterstützung!  

In eigener Sache 

Wie ihr wisst, steht mein Entschluss fest, den Vorstand mit dieser GV zu verlassen, auch 

wenn es mir trotz einigen Gesprächen leider nicht gelungen ist, eine Nachfolge für mein Amt 

zu finden. 

Vor 10 Jahren wurde dieses Amt «Kommunikation und Sponsoring» ins Leben gerufen, da 

der damalige Vorstand erkannt hat, dass eine Clubzeitschrift, die 2x jährlich erscheint, nicht 

ausreicht, um die Mitglieder in der schon damals so informationsüberladenen Zeit aktuell zu 

informieren. Mit der Zeit haben eine immer möglichst aktuelle Homepage und regelmässige 

Mailings unsere Druckmedien abgelöst. 

Mir hat meine Arbeit Spass gemacht, ich habe sehr viel gelernt, Erfahrungen gemacht, und 

auch interessante Kontakte geknüpft. Im Ressort Kommunikation hat man sehr viele Freihei-

ten und es wäre sicher für alle Mitglieder bereichernd, mal etwas aus anderer Sicht und in 

anderen Worten zu lesen als bisher. 

Ich bin in der Gemeinde Maur in drei Vereinen aktiv tätig und unterstütze diese grösstenteils 

unentgeltlich. Nach wie vor werde ich auch den TC Maur mit meiner Freiwilligenarbeit unter-

stützen, nur nicht mehr in diesem Ausmass. Ich habe die Möglichkeit, mich beruflich weiter-

zuentwickeln und möchte meine freie Zeit hierfür nutzen.  

Selbstverständlich stehe ich aber meinem Nachfolger / meiner Nachfolgerin für eine Einar-

beitung zur Verfügung. 

Ich wünsche dem Vorstand, dass er eine Lösung findet und ich bin sicher, alle Mitglieder 

werden nach wie vor entsprechend über anstehende und vergangene Ereignisse im Cluble-

ben informiert – wenn sie dies wünschen.  

Doris Züger 



 

- 13 - 

 
 

3. Abnahme der Jahresrechnung 2023 und Revisorenbericht - Albane Audergon 
 

Zusammenfassung Finanzbericht für das Jahr 2023 

Die Finanzen des TC Maur sind sehr gesund. Das Umlaufvermögen ist gleich wie letztes 

Jahr: Flüssige Mittel, Forderungen und transitorische Aktiven sind ungefähr gleich. Das Anla-

gevermögen konnte wie geplant normal abgeschrieben werden: Die Tennisplätze sind voll 

abgeschrieben, ebenso die Halle. Die Renovation der Terrasse ist abgeschlossen, die letz-

ten Kosten sind kapitalisiert und werden auf 10 Jahre abgeschrieben.   

Das Fremdkapital ist aus verschiedenen Gründen kleiner als letztes Jahr. Hauptgrund ist die 

Auflösung von kCHF 16 von den kCHF 212 Subvention (neuer Stand per 31.12.23: kCHF 

196). Dieser Betrag wird über 15 Jahre aufgelöst und als Ertrag gebucht, so können wir auch 

mehr abschreiben auf das Anlagevermögen. Die Anteilscheine sind auf dem gleichen Niveau 

wie letztes Jahr. Alle Anteilscheine der Austretenden wurden zurückbezahlt, sofern die Infor-

mationen vorhanden waren.  Das Eigenkapital ist aufgrund der höheren Anzahl Eintritte und 

Anteilscheine gegenüber den Austritten höher als letztes Jahr, und auch dank dem Gewinn 

von 2022. Im Eigenkapital (Kapital) ergibt sich ein weiterer Gewinn von kCHF 10 (aus 2022). 

2023 war ein sehr gutes Jahr.  

Die Erträge aus den Mitgliederbeiträgen sind leicht höher (kCHF 3) als letztes Jahr. Die Er-

träge vom Wintertennis sind auch höher als letztes Jahr. 2 Gründe dafür: einmaliger Effekt 

mit Covid- Subvention erst letztes Jahr erhalten und Wintereinzelstunden sehr gut gebucht 

mit einem Umsatz von kCHF 20 gegenüber kCHF 11 letztes Jahr. Das Wintertennis bleibt 

profitabel trotz den sehr hohen Energiekosten und ist nötig für gesunde Finanzen. Die Kos-

ten sind in verschieden Kategorien auch höher, am meisten bei Unterhalt und Energie. 

Der Jahresgewinn beträgt dieses Jahr CHF 9’739 versus CHF 9’977 letztes Jahr. 

 

Persönlich 

Dieses Jahr ist mein 12. Jahr im Vorstand. Ich habe es sehr gern und mit Spass gemacht, 

aber es ist Zeit für frisches Blut und neue Ideen. Der ursprüngliche Plan war mein Rücktritt 

aus dem Vorstand an dieser GV. Leider haben wir weder eine Nachfolgerin noch einen 

Nachfolger gefunden. Die Finanzen des Clubs sind gut und die grössten Investitionen haben 

wir hinter uns. Die Software-Migration ist ebenfalls erledigt. Die Rechnungs- und Zahlungs-

prozesse sind sehr gut implementiert und stark automatisiert. Das Ganze beansprucht schon 

etwas Zeit, aber mit etwas gutem Willen und Lust ist es sehr wohl machbar, diese Funktion 

zu übernehmen. Ich empfehle es allen, um Erfahrung in einem Vorstand zu sammeln und 

strategisch-taktisch mitzuwirken. Ich bedanke mich für das entgegengebrachte Vertrauen 

und mache noch ein Jahr im Vorstand, aber mit dem Ziel eine oder einen Nachfolger zu fin-

den und einzuführen. 

  

Eure Albane 
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Genehmigung Jahresrechnung 2023 

Die Anwesenden genehmigen die Jahresrechnung 2023 einstimmig und mit viel Applaus 
 
 

Genehmigung Revisorenbericht 2023 
 
Revisorenbericht  

 
 

Peter Rohner präsentiert den Revisorenbericht 
Er informiert, dass die Jahresrechnung mit Stichproben von ihm und Stephan Herrmann ge-
prüft wurde und bestätigt die Richtigkeit der Jahresrechnung.  
 
Der Präsident sowie auch die Finanzchefin bedanken sich bei den Revisoren. 
 
Die Anwesenden bestätigen die Abnahme einstimmig und mit viel Applaus. 

 
 

4. Décharge-Erteilung an den Vorstand 
 
Der Vorstand wird unter Applaus entlastet. 
 

 
5. Wahlen 

 
Organisation TC Maur / Administration: 

 

Ersatz für die zurücktretenden Vorstands Mitglieder zu finden ist sehr schwierig. Eine Fix-

stelle Administration mit ca. 30- 40 % Pensum haben wir diskutiert.   
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Eine Umfrage der Regelung der Vorstandszusammensetzung und der Regelung der Admi-

nistration bei anderen Tennisclubs ergab weitgehend das gleiche Bild. 

  

Wir sind im Moment in einer wirklich kritischen Phase der Organisation unseres TC Maur. 

 

1. Doris ist dieses Jahr aus dem Vorstand zurückgetreten, ist jedoch bereit den Vor-

stand in administrativen Belangen zu unterstützen. Resort Kommunikation ist vakant 

2. Margot bleibt dem Vorstand erhalten, wenn sie die Grossanlässe nicht organisieren 

muss 

3. Albane möchte eigentlich das Resort Finanzen abtreten und aus dem Vorstand zu-

rücktreten. Eine Nachfolge konnte nicht gefunden werden.  

4. Norma will nächstes Jahr das Juniorenamt abtreten und aus dem Vorstand zurücktre-

ten 

 

Somit haben wir kurzfristig mindestens zwei bis drei Vakanzen im Vorstand. In den nächsten 

2-3 Jahre kommen weitere dazu. Die gesamte administrative Arbeit ist nicht geklärt. Aus 

Sicht Mitglieder besteht kaum eine Unterstützung. 

Mir brauchen eine starke administrative Unterstützung. 

Grundsätzlich haben wir folgende Varianten: 

1. Lösungssuche innerhalb des Clubs. Ein erstes Angebot von Doris liegt vor 

2. Lösungssuche mit externer Stelle analog TC Herrliberg 

3. Auftrag an Firma Propescon (B. Bergemann ) analog TC Horgen 

4. Auftrag an gemeinsame Stelle mit anderen Clubs der ISZL. Hier bedarf es noch Zeit  

 

Die Situation muss im Detail analysiert werden. Es muss eine Lösung bis zum Sommer ge-

funden werden. Je nach Variante rechnen mir mit Kosten von CHF 15‘000.-/a. 

Eine solche Administrations Stelle könnte folgende Arbeiten umfassen: 

 

• Organisation von Anlässen 

• Rechnungswesen, Mahnwesen, 

• Organisation von Juniorentraining 

• Organisation Schnuppertraining Erwachsene 

• usw.  

 

Ein grobes Pflichtenheft für die Stelle liegt vor.  

In diesem Sinne bitte ich die Anwesenden um Zustimmung die Reorganisation zu prüfen und 

allenfalls eine Geschäftsstelle einzurichten.  

Christoph Kratzer 

 
Der Antrag für die Reorganisation wie oben ausgeführt wird einstimmig angenommen. 
 
 
Vorstand: 
Wiederwahl Gesellschaftliches  Margot Curiger (bis GV 2025) 
Wiederwahl Finanzen    Albane Audergon (bis GV 2025) 
 
Die Wiederwahl erfolgt einstimmig für ein weiteres Jahr. 
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Letztes Jahr haben Doris Züger, Margot Curiger und Albane Audergon den Rücktritt auf die 

heutige GV bekannt gegeben. Wie bereits erwähnt, konnten wir keine Nachfolger finden. 

Albane Audergon hat sich bereit erklärt ihre Tätigkeit ein weiteres Jahr auszuüben. 

Ebenso wird Margot dem Vorstand erhalten bleiben, das mit der Auflage keine Anlässe mehr 

zu organisieren. Somit haben wir einen Austritt per diesem Jahr. Weitere Abgänge aus dem 

Vorstand sind für nächstes Jahr angekündigt, nämlich: Norma Hediger, und wie oben er-

wähnt Albane Audergon und Margot Curiger. 

Mit der Wahl wären wir 6 Mitglieder im Vorstand. Gemäss Art. 35 der Statuten müsste der 

Vorstand aus mindestens 7 Mitglieder bestehen. Aufgrund der jetzigen Ausnahmesituation 

weichen wir von den Statuten ab. Wir werden jedoch eine Statutenrevision aufgrund der Er-

gebnisse der Neuorganisation von Vorstand und einer allfälligen Geschäftsstelle nächstes 

Jahr vornehmen. 

Unsere Statuten sind aufgrund diverser Anpassungen der Statuten von Swiss Tennis (z.B. 

Datenschutz, Ethik, Doping, Padel, Wahlrythmus, etc.) ohnehin nicht mehr aktuell. 

 

Ich bitte die Anwesenden um Zustimmung der jetzigen, nicht statutengerechten, Organisa-

tion für ein Jahr. 

Die Anwesenden stimmen dieser Organisation zu. 

 

Wiederwahl Revisoren: 

Stephan Herrmann und Peter Rohner stellen sich für ein weiteres Jahr als Revisoren zur 

Verfügung. Auch sie werden einstimmig wiedergewählt 

 

Verabschiedung Doris Züger: 
 
Liebe Doris  

10 Jahre bist Du im Vorstand gewesen. Eine lange und intensive Zeit. Ich resp. wir möchten 

Dir ganz herzlichen für deinen Einsatz danken. Sponsoring, Kommunikation & Öffentlich-

keitsarbeit ist Dein Ressort gewesen, welches Du mit Bravour gemeistert hast. 

  

Ich habe mir erlaubt ein kleines Gedicht zu verfassen:  

 

 Was sollen wir jetzt noch zu Deinem Abschied sagen?  

Mit Deinem Austritt müssen wir sechs jetzt Dein Ressort auch noch tragen! 

  

Du hast uns nicht nur mit Sponsoren den Hintern gerettet,  

sondern uns auch immer wieder mit Deinen kommunikativen Fähigkeiten mehr als geplättet. 

  

Marketing und Öffentlichkeit ist schon so eine Kunst,  

Du stehst für immer in unserer Gunst. 

  

Mit all Deinem Fachwissen werden wir Dich sehr vermissen!  

Aber hab’ kein schlechtes Gewissen,  

wenn Du von jetzt an ruhst Deine Beine vermehrt auf einem Kissen.» 

 

Doris wird mit grossem Applaus der Anwesenden verabschiedet. 

* * * 
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6. Antrag Genehmigung des Budget 2024 

 

Genehmigung Budget 2024  

Das Budget 2024 ohne Verlust wurde zusammen mit der Jahresrechnung in der Einladung 

zur GV verschickt. Wir erwarten insgesamt einen Ertrag von kCHF 386 und einen Gewinn 

von kCHF 8. Der Vorstand empfiehlt den GV-Mitgliedern, die gleichen Mitgliederbeiträge für 

2024 wie letztes Jahr zu genehmigen.  

Das Budget wird einstimmt genehmigt, mit unveränderten Mitgliederbeiträgen. 

 

8. Weitere Anträge:  

• Es sind keine weiteren Anträge von Mitgliedern eingegangen 
 
 
9. Diverses 
 

• Nächste Termine 2024: 

o Letzter Spieltag Halle    06. April 24 
o Frühlingsputz Anlage:     13. April 24 
o Eröffnungsturnier mit Brunch   14. April 24: 
o Beginn Interclub Training:    15. April 24 
o Instandsetzung Plätze    22. April 24 
o Mai – Juni WE Interclubspiele 
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o Clubmeisterschaften:    Gruppen Spiele: ab 1. Juni 24 
o Clubmeisterschaften:    Tableau Spiele: ab 1. August 24 

 
Die aktuellen Daten zum Jahresprogramm sind auf Homepage www.tcmaur.ch zu finden. 
 

• Organisation Anlässe – Freiwillige gesucht: 
 
Von den Anwesenden werden folgende Vorschläge gemacht: 
o Bonus Malus System z.B. Beitrag erhöhen, Helfende bekommen wiederum eine 

Reduktion  
o IC Mannschaften könnten sich für verschiedene Anlässe melden, z.B. Organisa-

tion Papiersammlung, oder Frühlingsputz, Sommerfest etc. 
o Neumitglieder bereits im Vorfeld auf ev. Uebernahme von Aufgaben ansprechen. 

Der Vorstand nimmt die Vorschläge mit in die nächsten Sitzungen und wird dann entschei-
den wie weiter. 

 
«Mag sein, dass uns noch einige Schwierige Tage bevorstehen, aber mit dem guten Willen 
all derer, die erkennen, dass wir ein gemeinsames Ziel haben, kann dieser Kampf gewonnen 
werde»  
mit diesem Zitat von Oskar Wilde bedankt sich der Präsident für die Aufmerksamkeit 
und wünscht allen eine gute Saison 2024 
 
__________________________________________________________________________ 
Nächste Generalversammlung: März 2025 (Datum noch offen) 
 
Die Generalversammlung schliesst um 20.15 Uhr 
________________________________________________________________________ 
 
Protokollführerin 
Isabella Huber 
 
Maur, 27. März 2024 

http://www.tcmaur.ch/

